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Wer war da? 
 
Gewählte Mitglieder: Paul Weber, Aaron Karnath, Finn Brengmann, Elisa Flöck, Bruno Laermann, 
Jan Bredlau, Leo Reinemann, Aurelius Wintermeyer, Tuana Fincke, Clara Fruhling, Jule Ternes, 
Maximilian Zhan, Tammo van de Sand, Aglaia Fleming   
 
Entschuldigt: Vincent Fruhling, Michelle Röhrig, Sascha Anders, Jannik Scherhag, Paul Schwab, 
Isabella Lenders, Moritz Follmann 
 
Unentschuldigt: Michael Kuptschik 
 
 
AG-Mitglieder: Jonathan Werle, Elisabeth Terentieva, Dana Hiller, Valentin Preuß,  
 
Beratende Mitglieder: Christiane Klein 
 
Gäste: Anna Maria Plato (WGS), Dominik Schmidt (B90/Grüne / beratendes Mitglied), Jörg Kress 
(Jugendamt Koblenz), Maria Anna Hartmann, Noah Hoffmann 
 
Beginn der Sitzung: 17:37 Uhr 
 
Kinder- und Jugendbüro: Mira Nießen, Johannes Steinhauer, Jana Tide 
 
 

Um was gings? 

 
1. Begrüßung  
2. Besuch von Jörg Kress, Mobile Jugendarbeit Koblenz  
3. Berichte 
4. Gremien und Ausschüsse 
5. Bevorstehende Termine 
6. Wichtiges vom Vorstand 
7.  Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
8. Sonstiges 

 

Begrüßung 

 
Clara begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.  
 

Infos zum Ablauf 

 
Es findet die 9. Jugendratssitzung im Jahr 2023 statt. Wir befinden uns in Saal 101 des 
Rathausgebäudes I. 
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Besuch Jörg Kress 
 
Jörg Kress wird von Leo vorgestellt, er arbeitet seit 13 Jahren für das Jugendamt und ist seit 
September in der mobilen Jugendarbeit in insgesamt drei Stadtteilen tätig. Herr Kress stellt sein 
Arbeitsfeld den Jugendlichen vor und erklärt ihnen seine Arbeitsweise (Streetwork, Subkulturarbeit 
etc.). Er bezeichnet seine Aufgabe als „Schnittstellenarbeit“ zwischen Stadt, Jugendamt und 
Jugendlichen.  
Kress berichtet von seiner Arbeit in Rübenach, er ist für diesen und zwei weitere Stadtteile 
zuständig. Im Jugendrat war diesem Thema bisher nicht präsent, jedoch haben einige Jugendliche 
schon in der Zeitung von Problemen dort gelesen. Jörg Kress erklärt, dass er aktuell dort viel 
Beziehungsarbeit leistet. Er stellt fest, dass es in Rübenach eine Vielzahl von verschiedenen Cliquen 
und Jugendszenen gibt. Aufgrund der hohen Anzahl an Jugendlichen sind seiner Ansicht nach 
mindestens zwei Begegnungsräume nötig, jedoch ist derzeit nur einer im Gespräch.  
Im Anschluss stellt Mira fest, dass die Mobile Jugendarbeit eine wichtige Säule der 
Jugendbeteiligung in Politik und Gesellschaft darstellt. Man versuche ebenfalls der Jugend eine 
Stimme zu geben, daher gäbe es Überschneidungen mit den Ansätzen des Jugendrats man dem 
Jugendrat sehr nah.  
 

Clara berichtet vom Weltmädchentag. Sie und Piah haben dort für einen Tag die Aufgaben des 
Oberbürgermeisters übernommen. Es fanden beispielsweise ein Radio-Interview und die 
Vorstellung einer Studie statt. 

 

 
Aaron erzählt den Anwesenden von einer Bolzplatzbegehung einiger Jugendrätler:innen mit 
Jugendlichen aus der Goldgrube. Dabei stachen besonders drei Probleme hervor: die Tornetze, der 
Bodenbelag und die Überkreuzung von Fußball- und Basketballplatz. Durch letzteres kann immer 
nur eins der beiden Felder genutzt werden, meist sei dies das Fußballfeld.  
In der darauffolgenden Diskussion stellt sich heraus, dass der Jugendrat gerne eine Stellungnahme 
zu dem Thema schreiben möchte. 
Eine diskutierte Möglichkeit zur Problemlösung wäre, den Ascheboden durch Kunstrasen zu 
ersetzen und den Basketballplatz an anderer Stelle neu zu eröffnen. Herr Kress nennt einige Orte in 
Rübenach die dafür geeignet wären, Aglaia schlägt einen Platz unter einer Brücke vor, um gegen 
Regen geschützt zu sein. Dies funktioniere in Lützel bereits gut. 
 
Clara und Leo fragen Meinungsbilder ab, wie der Jugendrat sich positionieren soll: 
 
Nur Fußball- oder auch Basketballplatz? 
Beides: 8 
Fußball: 6 
Enthaltung: 2 
 
Größere Tore? 
Ja: 1 
Nein:4 

Weltmädchentag 

Bolzplatz Goldgrube 
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Enthaltung: 11 
 
Bodenbelag ändern? 
Ja: 16 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Neue Tornetze? 
Ja: 16 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Die AG Freizeit wird die Stellungnahme schreiben. 
 

Berichte  
 

• Austauschgespräch mit Frau Theis-Scholz  

• Sitzung Jugendbeirat  
 

Gremien und Ausschüsse 

 
4. Oktober Kulturausschuss Aglaia  
9. Oktober HuFa Leo  
10. Oktober JHA Clara  
13. Oktober Sozialausschuss 
 

Bevorstehende Termine 

 
31. Oktober ASM Leo  
2. November Stadtrat Clara  
6. November HuFA Clara  
7. November Sport- und Bäderausschuss Vincent 
8. November Kriminalpräventiver Rat Bruno 
9. November Schulträgerausschuss Aaron 
10. November BMI Aaron 
14. November ABL Aaron 
14. November Kulturausschuss Aglaia 
16. November Stadtrat Clara  
20., 21. November HuFA Clara 
30. November Klimaschutzkommission Jan 
 
 
 

Wichtiges vom Vorstand 

 
Im Dezember findet Weihnachtsfeier des Jugendrates im Kurt-Esser-Haus statt. Es wird sich darauf 
geeinigt, dass Pizza bestellt, Plätzchen gebacken und gewichtelt wird. 
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Das Datum wurde nachträglich auf dem 17. Dezember geändert.  

 
 

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 

 
Am 19.11.23 findet ein zweiteiliger Workshop (Grundlagen der 
Jugendbeteiligung/Veranstaltungsmanagement Jugendvertretungen) im Kinder- und Jugendbüro 
statt. Es sind noch Plätze frei, wer möchte kann sich bei Mira anmelden. 
 
Das Institut für sozialpädagogische Forschung in Mainz gGmbH führt im Auftrag des MFFKI die 
sogenannte Jugend-Kultur-Befragung Rheinland-Pfalz durch. Teilnehmen kann man unter 
folgendem Link: https://praxisforschung.limesurvey.net/DeineKEP-RLP 
 

Sonstiges 

 
- 

 
Nächste Sitzung 

 

Die nächste Jugendratssitzung ist am 

24. November 2023 

Rathausgebäude ll, Rathaussaal 220 

Aaron und Aglaia bringen Süßigkeiten mit. 

 

https://praxisforschung.limesurvey.net/DeineKEP-RLP

